

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 céntimos

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Año XXIII.—Número 7 818

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extranjero, 2'25 ptas.

PALMA DE MALLORCA. MARTES 4 DE ABRIL DE 1916.

REDACCION Y ADMINISTRACION San Bartolomé, 22. Teléfono n.º 6

-- Mounet-Sully, -- Castelar y los Felibres

II

En agosto de 1890, después de haber inaugurado los bustos de los poetas Cortés de Prades, en Agen, de Salustio de Bartés, en Auch; de Teófilo Gautier, en Tarbes, y de Xavier Navarrot, en Olorón, los felibres de París hicieron una excursión a San Sebastián, donde hubo, en su honor, banquete en el Ayuntamiento, recepción en el palacio provincial, Juegos florales, corridas de toros, bailes populares, partidos de pelota, toro de fuego y otros festejos que duraron tres días, de inolvidable y grata memoria.

La Sociedad de felibres, a la cual tengo el honor de pertenecer desde su fundación, me había delegado, un mes antes de nuestra visita a la hermosa ciudad guipuzcoana, para gestionar con el Municipio la organización de estas fiestas, y yo había encontrado en el primer teniente alcalde, señor Lizarruri, un colaborador entusiasta, inteligente y activo, que fué el verdadero organizador de todo.

Tan hermosas fiestas terminaron inopinadamente para algunos de los excursionistas con un almuerzo íntimo, ofrecido por Castelar en el bello hotelito que don Adolfo Calzado poseía en la Concha y en el que el gran tribuno pasaba los veranos. Los convidados eran el cónsul de Francia, marqués de Saint-Sauveur; el presidente del «Felibrige» y decano de los alcaldes de París, M. Sextius Michel; el presidente de «La Cigale», diputado y eminente periodista, Henry Fouquier; el gran trágico Mounet-Sully; el erudito lingüista Eschenauer, los diputados poetas Calvinahe y Julio Gaillard, el director de «La Gironda», Julio Chapon; el hoy ilustre académico Anatole France, entonces cronista de «Le Temps»; D. Nilo Fabra; y el autor de esta crónica. Franco no pudo asistir por haber tenido que regresar a París la víspera, a causa de compromisos contraídos antes de la invitación.

Al ir a entrar en la villa «Alma» encontramos delante de la puerta una junta de buyes con la cabeza adornada de follaje, que pasaban unidos a una carreta de ruedas macizas, evocando el recuerdo de los antiguos campos de Atenas y del Laico, donde Demócrito y Cicerón iban a descansar de las luchas del Agora y del Foro. Entramos en el hospitalario hotel. La señora de Calzado y sus bellas hijas Rosario y Consuelo hicieron con distinguida amabilidad los honores de la casa.

Castelar, entonces en pleno vigor intelectual y físico, nos salió al encuentro con la sonrisa en los labios y las manos tendidas, acogió a cada cual con la frase que más grata podía serle y nos saludó luego coleccionista con esta declaración de fe:

—Los únicos países verdaderamente benditos son aquellos en que crece el olivo y canta la cigarra.

En seguida nos hizo admirar el espléndido panorama que desde la terraza del hotel se descubría:

—Ved ese mar admirable—dijo con entusiasmo comunicativo—; este espectáculo, eternamente bello y variado, es una maravilla. Por esto nunca tengo ganas de salir de casa. Cuando Bismarck fué a visitar a Napoleón III en su residencia de Biarritz llegóse hasta aquí, y en una carta dirigida a su mujer y publicada posteriormente, agota las fórmulas admirativas en la descripción de esta playa. ¿Por qué había de ir yo a pasearme por el interior de San Sebastián? De aquí lo veo todo. Ahí está el palacio que la Reina Regente se hace construir; compró los terrenos como arquiduquesa de Austria... Cada día veo jugar al Rey niño delante de mí...

Y señaló con el dedo a Alfonso XIII, que hacía pequeñas excavaciones en la arena.

Nos sentamos a la mesa, donde fueron servidos, con los vinos más generosos de la Península, los platos más sabrosos de la cocina española, e hicimos grandemente honor a las sardinas del Cantábrico, al arroz a la valenciana y al bacalao a la vizcaína. Sin perder bocado. Castelar elogió estos platos y proclamó la superioridad de la cocina a base de aceite.

—Lo mismo opinaba Thiers—nos dijo—. Un día me preguntó si había probado el aceite de Mignet. Yo conocía a Mignet como gran historiador; pero ignoraba que fabricase aceite. Thiers mandó en el acto traer una muestra y como yo lo elogiase, me aseguró que siempre sería fiel al aceite y a la República.

En aquella época los monárquicos franceses procuraban atraer a su causa al libertador del territorio.

Durante el resto del almuerzo la conversación no fué, en realidad, más que un largo discurso, en que el más felibré de los felibres (Castelar había presidido años antes los Juegos florales de París) pasó sucesivamente de los asuntos más familiares a los temas más serios, y de las anécdotas más entretenidas a las más elevadas cuestiones de la política contemporánea.

Castelar era español por cima de todo, y no sufría que nadie denigrase

las cosas de su país, a excepción de las corridas de toros, por las cuales sentía una instintiva repulsión. Habiendo escrito Alejandro Dumas (padre) que era absolutamente imposible comer en España, el gran orador convidó al profundo novelista, le hizo servir, entre otros platos nacionales, un exquisito bacalao a la vizcaína, preparado por las manos expertas de su hermana, y Dumas tuvo que cantar galantemente la palinodia.

De la terraza en que se había servido el almuerzo pasamos al salón de billar, donde nos esperaban el café, licores y cigarrillos, y mientras aspirábamos con fruición los soplos refrigerantes de la brisa del mar, que remojaba el humo del tabaco, D. Emilio continuó su interesante monólogo.

Castelar creía que la alianza franco-rusa era necesaria; quizá al Gobierno del Zar le repugnaba entonces acercarse demasiado al foco de las ideas liberales; pero se veía impulsado a ello por las poblaciones que se quejaban de la invasión del Imperio ruso por los alemanes. La alianza con Francia era para Rusia una cuestión más bien interior que exterior.

—A riesgo de que me llamen utopista—decía Castelar—, espero ver resueltas por el arbitraje internacional muchas cuestiones irritantes de la política europea. Alemania debe reconocer la grave falta cometida en 1870, y creo en la posibilidad de una no lejana retrocesión pacífica de Alsacia y Lorena. A menudo he sido buen profeta; he pronosticado muchos acontecimientos. Sin embargo, hay uno que me ha desorientado por completo, ha ocasionado dudar de las capacidades del joven Emperador de Alemania, y es la destitución de Bismarck.

Antes de que nos retirásemos, Castelar manifestó vivos deseos de que Mounet-Sully recitara algún parlamento dramático o alguna poesía. El eminente actor, que se encontraba en el país de Hernani y de Ruy Blas como en una segunda patria, recitó magistralmente poesías de Teófilo Gautier, Murger, Victor Hugo y Alfredo de Musset.

La mayor parte de los comensales de aquel almuerzo, han ido, uno tras otro, bajando a la tumba. Los sobrevivientes no deben poder recordarlo sin emoción. Yo siento, al terminar estas líneas, subirme una lágrima del corazón a los ojos.

Juan B. Eusefiat.

La leyenda del Rey Alberto

En los siglos venideros las madres contarán a sus hijos en las largas noches de invierno «la leyenda del rey Alberto».

«Una vez era un rey, hijos míos, que reinaba sobre un pequeño pueblo industrial, noble y bravo. Y este rey era noble entre los más nobles y bravo entre los más bravos. Cerca de él vivía un gigante temeroso que reinaba sobre un gran pueblo de guerreros. Este gigante mantenía en suspensión de espanto a cuantos le rodeaban y rebotaba de poder y de orgullo. Además poseía un cañón maravilloso, grande como una catedral, con el cual arrasaba los campos y pulverizaba las ciudades. Vecino del pequeño pueblo vivía otro rico y feliz que el gigante odiaba.»

«Déjame pasar por tus estados» le dijo un día a nuestro rey. «Quiero apisitar y reducir a la servidumbre a esa nación que cerca de ti se halla. Si me dejas el paso libre tendrás dinero, participaras del botín que recoja, algunos de los estados de esa nación pasarán a tu poder. Si no me lo dejas arrasará tu pueblo y seréis todos esclavos.»

«No pasarás sino sobre nuestros cadáveres», respondió el rey valeroso.

«Mi pueblo, que es uno de los más prósperos del orbe, estima mucho sus fábricas, sus riquezas, sus grandes ciudades, sus hermosos monumentos, pero estima más su honor. Las piedras pueden colocarse otra vez las unas sobre las otras; pero ¿quién alzaría de sus ruinas el honor derrumbado? Guarda tu dinero, toma el mío y el de mis compatriotas si te hace falta, arráncanos si quieres la vida, haznos esclavos. No lograrás hacernos viles...»

«Entonces el gigante cayó sobre aquel diminuto pueblo, destruyó sus ciudades, quemó sus aldeas, degolló a muchos de sus habitantes y sembró por doquier el espanto y la desolación.»

«El rey magoquino salió de sus estados, pero ¡cosa extraño! los encontró más o mayores. Todos se declaraban sus vasallos. Donde quiera que iba se lo aclamaba como a un emperador victorioso. Las mujeres deshojaban flores sobre su cabeza, los hombres agitaban sus sombreros gritando: «Viva el rey!»

«Al fin, rodeado de un puñado de soldados heroicos, penetró nuevamente en sus estados y como en la reconquista. Muchos hombres le ayudaron, los unos con su espada, los otros con su pluma, los otros con sus oraciones. Los ángeles del cielo le abrían paso. Y palmo a palmo en lucha tenaz y sangrienta se fué apoderando de su perdido reino. Cuando al cabo logró sentarse otra vez sobre su trono, el universo entero dejó escapar un grito de

alegría. Porque la justicia había quedado triunfante, la ley de Dios cumplida y el poder de las tinieblas vencido. «Hijos míos, este rey fué después dichoso sobre la tierra y ahora lo es en el cielo.»

Almando Palaco Valdés

En el Consistorio

SESION DE ANOCHE

A las seis y cuarenta y cinco se reunió el Ayuntamiento bajo la presidencia del señor Alcalde, asistiendo los concejales señores Mas, Carbonell, Villalonga Olivar, Aguiló, Rover, Valentí, Alemán, Pou, Obrador, Alorda, Carrió, Escopez, Quetzias, Trián, Moner, Coll, Oliver, Bestard, Bibiloni, Castell, Fons, Barrera y Carrió.

Acta y cuentas

Se aprueban el acta de la sesión anterior y varias cuentas.

El señor Aguiló después del acta se adhirió a todo lo dicho por el señor Obrador en la última sesión, respecto a la vitrina de la Exposición de labores.

Orden del día

Se da cuenta de una instancia de los empleados municipales que disfrutaban sueldos inferiores a 1.500 pesetas pidiendo que en vista del encarecimiento de las subsistencias, sean elevados estos sueldos a 1.500 pesetas.

El señor Rover considerando justa la petición, pide que la solicitud pase a la Comisión correspondiente.

Los señores Carbonell y Obrador se manifiestan también conformes.

Se reproduce un dictamen sobre la subasta de mesas reguladoras.

El señor Carbonell pide que el contratista constituya una fianza para garantía del contrato.

Queda aprobado el dictamen.

Se reproduce un dictamen de la Comisión de Obras, concediendo permiso para realizar unas interiores a D. Jerónimo Massanet, y denegándosele para otras del exterior hasta que presente los planos de la fachada.

El señor Villalonga Olivar pide que se apruebe la primera parte del dictamen y que la segunda pase a informe de la Comisión de Reforma Interior.

Se discute largamente este asunto, interviniendo los Sres. Oliver, Trián, y Villalonga.

Como va a pasarse a votación el dictamen de las obras en la ciudad, el señor Massanet, el Alcalde abandona la presidencia y se retira del salón.

Por fin se aprueba sin votación la enmienda del señor Villalonga Olivar.

Igualmente se reproduce otro condonando una multa al señor Roselló. Se opone a ello el señor Villalonga Olivar y pide votación.

Finalmente se acuerda pase el dictamen a informe del Oficial letrado.

Se conceden varios permisos para obras a distintos particulares del Ensanche e Interior.

Se acuerda la recepción provisional de varias obras y la adjudicación definitiva de varias subastas.

Se aprueban: la liquidación del acopio de piedra gruesa y machacada para la reparación de caminos vecinales; y un dictamen referente a una relación de pequeñas reparaciones en la vía pública.

Se presenta un dictamen referente a la supresión de arbitrios sobre licencias de obras particulares. Se propone que pase la proposición a informe de la Comisión de Hacienda.

Los Sres. Carbonell, Trián y Carrió, entienden que esta solución contribuiría también a aliviar la crisis obrera, pero hay que estudiarla detenidamente para perjudicar lo menos posible la hacienda municipal.

Se aprueban las cuentas de la Cárcel de partido del 1915 y se conceden 100 ptas. para las víctimas del Principado de Asturias.

Queda sobre la mesa un informe del Oficial Letrado respecto a una reclamación de los vecinos de la calle del Conquistador.

Se presenta un dictamen diciendo que se publican ya las cuentas trimestrales.

El Sr. Obrador: Yo pido que se cumpla la segunda parte del art. 166 que se refiere a las obras por contrato y administración.

El Alcalde: Será servido el Sr. Obrador.

Se acuerda devolver la fianza a varios contratistas, y se concede un crédito para el pago de bonillo en las aceras del Arrabal.

Queda nombrado el Sr. Rover para intervenir en la subasta del arbitrio sobre automóviles.

Quedan sobre la mesa: la relación de gastos de instalación del Laboratorio Municipal y el proyecto de Reglamento de comadronas Municipales.

Se propone el nombramiento de don Sebastián Mestres para cabo de bomberos.

Como estamos en periodo electoral el dictamen queda sobre la mesa.

El Sr. Pou anuncia que en la próxima sesión vendrá al Ayuntamiento el dictamen proponiendo en debida forma la completa reorganización del Cuerpo de bomberos. Anticipa que se propondrá la compra de un automóvil bomba y de un bombillo eléctrico, adquiriéndose además trajes de amianto.

Dice también que serán señaladas con una placa las casas en las cuales haya agua disponible para el servicio de inoandios.

Los Sres. Carbonell, Villalonga y Castell celebran las palabras del señor Pou.

Ruegos y preguntas

El Sr. Alcanda da cuenta de la visita al Ayuntamiento de los dos. Concejales de Manresa.

Da también cuenta de haber visitado al Capitán General, el cual dice que viene muy satisfecho del éxito que han tenido en Madrid sus gestiones.

Redirigiéndose a la poda del arbolado para la colocación de la línea de los tranvías eléctricos, dice que el Inspector del arbolado le ha manifestado que no se había perjudicado en nada a los árboles.

El Sr. Oliver propone un voto de gracias al Sr. Capitán General por los trabajos que ha realizado en bien de Palma.

Se acuerda.

El Sr. Villalonga pide que el Ayuntamiento se reúna en sesión secreta así que termine la ordinaria para tratar de un asunto relacionado con las gestiones del Capitán General.

El Sr. Alorda habla de las vitrinas de la Exposición de Labores de la Mujer y dice que si no se han traído al Ayuntamiento es porque no se tiene para ellas ningún fin a que destinarias. Pide un voto de confianza para la Comisión de Fomento para que a estudio la forma en que puedan utilizarse aquellas vitrinas.

Intervienen los Srs. Villalonga, Oliver, Roca, Trián, Pou, Obrador y Rover.

El señor Carbonell propone que conste en acta el pésame por la muerte del empleado Sr. Melondra, y que a parte de lo que se acostumbra, sea la Comisión de Hacienda si se puede so-correr a la familia.

El señor Rover dice que se estudiará.

El señor Valentí dice que el señor Torrandell dedicó ayer un concierto al Ayuntamiento. Propone que se le obsequie con un objeto de arte.

Se acuerda.

El señor Aguiló pide que se cumplan las ordenanzas municipales referente a la exhibición en escaparates de láminas y revistas pornográficas.

El Alcalde dice que dará las oportunas órdenes para evitar estos atentados a la moral.

El señor Rover solicita la adquisición de una revista.

El señor Villalonga Olivar pide la tarjeta de identidad para los pobres de solemnidad.

El señor Alorda dice que se está imprimiendo.

El señor Obrador se ocupa de la concesión de los tinglados en el muelle, y lo celebra. Pide además que se coloque en el muelle una báscula.

El señor Quetzias se ocupa de este último asunto, y dice que se acordó hace dos años colocarla y aun no se ha cumplido el acuerdo.

El señor Aguiló insiste en pedir que se active la construcción de la acera de San Rafina.

El señor Quetzias pide que los sean pagados a los bomberos varios jornales que se les adeudan desde hace dos años.

El señor Fons insiste en su petición respecto al camino de Buñola.

El señor Trián dice que este asunto se aprobó en la última sesión.

El señor Carbonell repite la súplica de que se construya un paso empedrado en la calle de San Miguel.

El señor Obrador insiste en que se construya la acera para el Matadero.

El señor Castell se lamenta de la desaparición de los cartelones anunciando el precio del pan en las tahonas y se levanta la sesión a las 9'5 de la noche.

EL CONFLICTO EUROPEO



El general italiano Sr. Cadorna, saliendo del Ministerio de Negocios Extranjeros de París



Una pieza de artillería delante de Verdun

En torno de Verdun

París 2.—Continúa el enemigo con sus ataques alternativos ya contra las posiciones del Este del Mosa ya contra las del Oeste; ayer desarrolló su esfuerzo en la región de Mort-Homme, hoy en la de Vaux. Hace tiempo su pandilla su acción militar en la región del centro, no hace más que buscar un éxito parcial en alguna de nuestras alas por medio de sus reiterados ataques, y hasta ahora sus intentos han sido vanos.

El pueblo de Vaux se halla situado en un estrecho valle que flanquean dos alturas; la del Sur es la que lleva en la cima el fuerte del mismo nombre y la del Norte aparece coronada por el bosque de Hardsaumont. En la noche del 10 de marzo ocuparon los alemanes una parte del referido pueblo y desde entonces compartieron su dominio alemanes y franceses. En la noche del viernes reanudaron los alemanes en este punto su ofensiva, en la que tomó parte una división entera, y después de un fuerte bombardeo y de un cambio cuerpo a cuerpo, lograron apoderarse de la parte Oeste del pueblo.

Del vigor de su acción durante estos últimos días, puede deducirse que están los alemanes resueltos a obtener un resultado decisivo en la región de Verdun, por lo cual es de creer que la lucha se prolongará mucho tiempo, de lo que son ejemplo algunas de las anteriores batallas de esta guerra, como la del Isér.

Y si en la violencia del primer choque lograron los alemanes avanzar algo ahora hace ya un mes que están detenidos a pocos kilómetros de la

plaza tan ardentemente ambicionada, de modo que sin duda quedará ahora inmovilizada su ofensiva bajo las murallas de Verdun, como ha quedado también delante de Ipres, de Arras, de Soissons y de Reims.

En efecto, hace ya muchos meses que están los alemanes detenidos a una legua apenas de esas ciudades a pesar de los desesperados esfuerzos que ha hecho repetidas veces el enemigo para conquistarlas.

He aquí el mejor de los homenajes que podemos hacer a los soldados franceses y he aquí también la más sólida garantía de nuestra confianza.

La nota oficial alemana

Estación de Norddeich, 2.—Occidente: Cerca de Fay, al Sur del Somme, un ataque francés fué contenido por el fuego de nuestra artillería.

El enemigo al cañonar la población de Bethliaville, causó la muerte de 4 ciudadanos e hirió a varios.

A Oeste del Mosa, en continuación del ataque del 30 de marzo, extendimos nuestras líneas en un frente de unos 1.000 metros.

Al Este del Mosa ocuparon nuestras tropas el día 31 de marzo, después de intensa preparación por la artillería, las trincheras enemigas que flanqueaban nuestras posiciones al Noroeste y Oeste de la población de Vaux.

Los franceses, después de un violento cañonar procedieron esta mañana al contraataque, fracasando por completo ante los disparos de nuestras ametralladoras y artillería.

El día 31 de marzo hicimos prisioneros a 7 oficiales y 720 soldados franceses heridos y nos apoderamos de 5 ametralladoras.

En numerosas y felices luchas aéreas fueron derribados 4 aeroplanos enemigos y cerca de Hellebeke nuestra artillería derribó un biplano inglés.

Sus tripulantes fueron hechos prisioneros.

El teniente aviador Barthold derribó ayer un cuarto aparato enemigo.

Al Sudoeste de Lenz fué derribado otro aparato enemigo por el certero tiro de nuestras baterías.

Nuestros aviadores bombardearon especialmente la población de Dombaele, donde se habían observado fuertes contingentes enemigos y el aerodromo de Le Fontaine, al Este de Belfort.

Oriente: No ha cambiado la situación en este frente.

Al Este de Baranowich aumentó algo la actividad.

Balkans: No hubo acontecimientos dignos de ser mencionados.

Del «raid» sobre Londres

Nauen 2.—La City de Londres, entre los puentes de Londres y Tower, los docks como la parte Noroeste de la capital en donde se albergan las tropas, los centros industriales cerca de Enfield y las fábricas de explosivos de Waltersham Alby, al Norte de Londres, fueron duramente bombardeadas y además fué atacada con gran éxito la batería de Sturminster, al Noroeste de Harwik. Después fueron arrojadas gran número de bombas explosivas e incendiarias sobre Lawerthoff y la batería cerca de Cambridge fué reducida al silencio.

También atacamos extensos centros fabriles en dicho punto. Los ataques tuvieron muy apreciable éxito, el cual fué comprobado por las aeronaves, que observaron numerosos incendios y derrumbamientos. A pesar del violentísimo fuego del enemigo contra los dirigibles, éstos regresaron sin novedad, menos el L-15, que según noticias, tuvo que descender cerca del Támesis averiado por el fuego del enemigo. Las pesquisas hechas por las fuerzas alemanas no han tenido éxito hasta ahora.

Varias noticias

Nauen 2.—El Daily Telegraph comunica los desórdenes del distrito de Clide, diciendo que ha llegado el punto culminante de encontrarse en huelga 10.000 obreros del puerto, 30.000 constructores de máquinas y muchos maquinistas. En la Casa Consistorial, hubo escenas muy violentas, siendo detenidos dos jefes de los socialistas de Glasgow y otros seis sacados del local a viva fuerza desconociéndose su paradero.

En la Duma rusa, se presentó un proyecto de ley, que prohíbe la importación por tres años de los artículos de lujo.

El ministro de la Guerra alemán en comisión del Reichstag, comunicó que hasta ahora había reservas existentes y que el aprovisionamiento de municiones demuestra claramente que Alemania puede mirar con plena confianza y calma el desarrollo de la guerra.

A petición del gobernador general de Servia, se ha permitido a los serbios internados en Austria Hungría regresar a su patria. Estos serán trasladados a ella en grupos de quinientos.

En Serajevo, se encuentra el viceministro de Cejina, Mr. Martinovich y el director del Banco de Montenegro así como los representantes de la capital montenegrina y su distrito para concertar el empréstito.

El periódico turco Tahsin Riefkehar publica la declaración de varias personalidades regresadas del frente de Irak, las cuales dijeron que los intentos del general Aylmer de libertar Kutelamara, costaron a los ingleses, 7.000 hombres, mientras que las bajas totales turcas fueron de 350.

Un comandante inglés hecho prisionero expresó su admiración por la precisión del fuego de la artillería de los turcos.

En la Cámara de los Lores inglesa, preguntó lord Beresford si el general cercado en Kut el Amara sería responsable del fracaso del avance inglés, añadiendo que la derrota inglesa en Mesopotamia significaría la pérdida del prestigio de la Gran Bretaña, y los turcos dirían que los ingleses no sólo han sido derrotados por ellos en Europa, sino también en Asia.

La prensa de Berlín comenta la declaración de Mr. Hervé en la Victoire del 27 de marzo, donde dice que Alemania posee la primera industria del mundo con la mejor organización de iniciativa y espíritu emprendedor.

La prensa berlinesa pregunta qué dicen a esto los industriales ingleses, y agrega que la Entente se proponía destruir la industria de tal país.

En la noche del 31 de marzo atacaron unas escuadrillas de aeronaves de marina a Londres y las ciudades de la costa Sudeste inglesa.

El Ama de Casa

por F. Climent y Ferrer.

Manual de cultura femenina. Libro de orientación y de esas enseñanzas para la educación de los hijos y el bienestar doméstico. Necesario a toda mujer ansiosa de perfección.

En rústica, 3 ptas. Encuadernado, 4 id.

De venta en la Librería Tous

INFORMACION

Los últimos temporales

El ministro de la Gobernación ha contestado con el siguiente telegrama al que le dirigió el señor Gobernador civil de esta provincia:

«Recibido telegrama de V. S. dando cuenta de los daños producidos por temporal en Ibiza. Suprimido hace ya muchos años el crédito para calamidades, lo único que puedo hacer es acudir desde luego al Ministro de Fomento, como lo he hecho, a solicitar en su día de las Cortes la concesión de un crédito extraordinario.»

Ferrocarril Manacor-Artá

La subasta para contratar las obras de construcción del primer tramo del Ferrocarril Manacor-Artá se celebrará el 29 del actual.

En seguida de adjudicada la subasta comenzarán las obras dándose a las mismas gran impulso a fin de que pronto quede terminada tan importante mejora.

Cine-Lírico

Con motivo de estrenarse los episodios quinto y sexto de *Los Misterios de New-York* ayer lunes se vió muy concurrido este cine.

Ambos episodios fueron muy celebrados por el público por el interés y emoción que encierran.

Hoy y mañana se repetirá dicha película.

Para el jueves se anuncia el estreno de la película artística de largo metraje *Odette*, interpretada por la notable y bella actriz Francesca Bertini.

La política

El Sr. Gobernador civil ha recibido un telegrama del Alcalde de Ibiza dándole cuenta de que habían sido proclamados dos candidatos liberales y tres conservadores.

La lucha en aquel Distrito está concentrada entre el candidato liberal señor Román y el conservador Sr. Tur.

Asuntos municipales

Este mediodía ha tenido lugar el acta de subasta del arbitrio sobre automóviles por el plazo de un año.

El tipo de subasta era de 7000 pesetas.

Se han presentado ocho postores y la subasta ha sido adjudicada provisionalmente a los Sres. Balaguer y Garau, que han ofrecido por un año 8000 y pico de pesetas.

De Instrucción pública

Se ha enviado a la *Gaceta* por el ministerio de Instrucción una real orden relacionada con los fondos pasivos del magisterio.

Dicha real orden tiende a dar mayor efectividad a lo dispuesto en el artículo cuarto del decreto del 2 de diciembre de 1910 y evitar que pueda perjudicarse al fondo pasivo con el cobro de cantidades indebidas.

A este fin se publicará por la contaduría de la Junta Central de Derechos pasivos una relación de las actuales receptoras del fondo pasivo para que las secciones administrativas las transmitan y documenten con todo detalle.

Inseñanza no oficial.—En cumplimiento de las disposiciones vigentes las que deseen dar validez académica a los estudios hechos fuera de la Escuela Normal, deberán solicitarlo durante el mes de abril, como plazo improrrogable presentando en la Secretaría de 10 y media a 12 y media, la correspondiente instancia dirigida a señora Directora en los impresos que se facilitan en la Secretaría. Dicha instancia deberá ser firmada por la interesada y en ella constarán las asignaturas de que desea ser examinada.

Las aspirantes además de exhibir su cédula personal e identificar su persona, satisfarán 25 pesetas en papel de Estado por cada grupo de asignaturas, importe del primer y segundo plazos de la matrícula, con arreglo a la R. O. de 24 de septiembre de 1913; cinco pesetas en papel de pagos al Estado por derechos de examen, un timbre móvil para cada grupo de papel y uno para cada una de las asignaturas de que pretenda ser examinada.

En vista de la comunicación del inspector de primera enseñanza de Baleares, previos los informes favorables del rector de esta Universidad y del Consejo de Instrucción pública, se ha dispuesto por Real orden que en lo sucesivo rija para las Baleares la misma legislación de la Península en cuanto se refiera a la enseñanza privada.

En su consecuencia, la tramitación de los expedientes y demás documentos irá a la inspección y ésta los remitirá al Rectorado.

Se ha publicado una Real orden resolviendo consultas de varios directores de Escuelas Normales y numerosas instancias de alumnos de dichos centros de enseñanza acerca de la forma de calificación de los ejercicios de reválida y solicitando dispensa de algunos de estos ejercicios a los que son maestros de primera enseñanza elemental.

Se ha declarado válida la posesión de don Francisco Bello en el cargo de profesor de Pedagogía de la Escuela Nacional de Maestros de Baleares.

Mutualidad Escolar

En la Escuela Nacional 1.ª de Pollensa, de niños que dirige D. José Antonio Llodrá, ha quedado constituida la Mutualidad Escolar «Virgen del Puig de Pollensa», cuya Junta Directiva está formada de los señores siguientes:

Presidente.—Don Jaime J. Martorell Llitrá.
Secretario.—Don José A. Llodrá Matolmala.
Tesorero.—Don Juan Vicens Orell (Alcalde).
Contador.—Dr. Don Ramón Bosch Domenge, médico titular.
Vocales.—Reverendo Cura Párroco don Mateo Alzamora Tauler, don Jaime Cortés, don Juan Cifre Bonassar, don Miguel Serra Cifre, don Pedro Llobera, don Martín Seguí Company, don Juan Domingo Martorell y don Manuel Ochoyavia.

Adjuntos los alumnos siguientes:
Presidente.—Don José Ochoyavia Rosselló.
Secretario.—Don Rafael Seguí Rotger.
Tesorero.—Don Miguel Mir Giner.
Contador.—Don Agustín Mir Giner.
Vocales.—Don Juan Seguí Rotger, don Jaime Covas Salvá, don Francisco Sureda Martorell y don Rafael Rotger Cánaves.

Acto de compañerismo

Esta mañana hemos tenido la satisfacción de recibir la visita del industrial D. Bernardo Alcover, dueño de la fábrica de chocolates de la calle de las Capuchinas que fué destruida por un voraz incendio, manifestándonos haber recibido de los socios del Centro Artístico Balear la suma de 328 pesetas producto de la suscripción abierta entre los mismos, para aliviar la triste situación en que quedó a consecuencia del citado incendio que destruyó completamente su establecimiento.

El señor Alcover nos ha suplicado que hagamos público su agradecimiento por el hermoso acto de compañerismo que han realizado sus compañeros de la floreciente sociedad.

Mucho nos satisfacía que con tanto cariño y entusiasmo haya sido acogido el llamamiento que el mismo día del desgraciado suceso, hicimos desde estas columnas. Y decimos esto porque también nos consta que la sociedad Unión Industrial, a la que brindamos la iniciativa, acordó en sesión que celebró la semana anterior, abrir una suscripción encabezándola con 500 pesetas y a la cual se han sumado todos los industriales, no sólo del gremio del damificado, sino de los demás que se cobiján en la susodicha sociedad industrial.

Digna del más entusiasta aplauso es bajo todos conceptos la conducta de los citados socios del Centro Artístico Balear y de la Unión Industrial y por ello nos complacemos en hacerlo público.

Las instancias deberán acompañar:—Acta civil de nacimiento legalizada.—Cédula personal que se devolverá al interesado después de hacer la correspondiente anotación.—Certificado de la Autoridad Municipal del pueblo de su residencia y del Registro de penados y rebeldes, librado y legalizado con fecha posterior a la publicación de la convocatoria, en la que justifique que están en posesión de los derechos del Ciudadano español se hallan en pleno goce de sus derechos políticos y son de buenas vida y costumbres.

Los aspirantes a aprendices torpedistas electricistas solicitarán examen en instancia dirigida al Ministro de Marina, formulada en papel sellado de onceena clase y que en unión de los documentos expresados se entregarán en las Comandancias Militares de Marina de las ciudades, por lo menos, de la fecha que deben comenzar los exámenes, teniendo por no presentadas las que se reciban después.

Los exámenes se verificarán en las Comandancias de Marina de Cádiz, Cartagena, Barcelona, Bilbao y Ferrol en el orden expresado, empezando el día primero de julio del año actual.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Procedente de Barcelona, esta mañana ha llegado en correo ordinario, el vapor «Mallorca».

Esta tarde a las cinco ha salido para Valencia el vapor «Balear».

Mañana saldrá para Cabrera a las 7 de la mañana, el vapor «Ciudad de Palma».

Los vapores «Lulio», y «Miramar», según telegrama recibido en «La Isabela», han llegado a Barcelona a las seis y media de la mañana sin novedad.

Mañana es esperado de Barcelona el vapor rápido «Ray Jaime I.», y de Ibiza el «Lulio».

Según radiograma recibido del capitán del «Belver», señor Orell, este buque se hallaba ayer a las cinco y media de la mañana frente a las islas Berlingas, con buen tiempo y sin novedad a bordo.

El «CATALUÑA», según radiograma recibido ayer en la «Isabela», expedido por el capitán del «Cataluña», señor Rigo, este buque se hallaba a 150 millas del cabo Finisterre, teniendo una navegación feliz y sin novedad a bordo.

Según radiograma recibido ayer en la «Isabela», expedido por el capitán del «Cataluña», señor Rigo, este buque se hallaba a 150 millas del cabo Finisterre, teniendo una navegación feliz y sin novedad a bordo.

Según radiograma recibido ayer en la «Isabela», expedido por el capitán del «Cataluña», señor Rigo, este buque se hallaba a 150 millas del cabo Finisterre, teniendo una navegación feliz y sin novedad a bordo.

Según radiograma recibido ayer en la «Isabela», expedido por el capitán del «Cataluña», señor Rigo, este buque se hallaba a 150 millas del cabo Finisterre, teniendo una navegación feliz y sin novedad a bordo.

Según radiograma recibido ayer en la «Isabela», expedido por el capitán del «Cataluña», señor Rigo, este buque se hallaba a 150 millas del cabo Finisterre, teniendo una navegación feliz y sin novedad a bordo.

Según radiograma recibido ayer en la «Isabela», expedido por el capitán del «Cataluña», señor Rigo, este buque se hallaba a 150 millas del cabo Finisterre, teniendo una navegación feliz y sin novedad a bordo.

Según radiograma recibido ayer en la «Isabela», expedido por el capitán del «Cataluña», señor Rigo, este buque se hallaba a 150 millas del cabo Finisterre, teniendo una navegación feliz y sin novedad a bordo.

Según radiograma recibido ayer en la «Isabela», expedido por el capitán del «Cataluña», señor Rigo, este buque se hallaba a 150 millas del cabo Finisterre, teniendo una navegación feliz y sin novedad a bordo.

Según radiograma recibido ayer en la «Isabela», expedido por el capitán del «Cataluña», señor Rigo, este buque se hallaba a 150 millas del cabo Finisterre, teniendo una navegación feliz y sin novedad a bordo.

Según radiograma recibido ayer en la «Isabela», expedido por el capitán del «Cataluña», señor Rigo, este buque se hallaba a 150 millas del cabo Finisterre, teniendo una navegación feliz y sin novedad a bordo.

Según radiograma recibido ayer en la «Isabela», expedido por el capitán del «Cataluña», señor Rigo, este buque se hallaba a 150 millas del cabo Finisterre, teniendo una navegación feliz y sin novedad a bordo.

Según radiograma recibido ayer en la «Isabela», expedido por el capitán del «Cataluña», señor Rigo, este buque se hallaba a 150 millas del cabo Finisterre, teniendo una navegación feliz y sin novedad a bordo.

Según radiograma recibido ayer en la «Isabela», expedido por el capitán del «Cataluña», señor Rigo, este buque se hallaba a 150 millas del cabo Finisterre, teniendo una navegación feliz y sin novedad a bordo.

LA ULTIMA HORA

tan pronto como haya personal apto para reemplazarlos en sus funciones.

Atendiendo a razones especiales del servicio, no serán comprendidas en este licenciamiento las tropas de aeronáutica militar, los del Centro electro-técnico y de comunicaciones, de Ingenieros y la brigada de tropas de Sanidad Militar.

Para la concesión de las licencias se tendrá presente el artículo 17 del reglamento de 2 de diciembre de 1914.

Todos los haberes que se economizan por razón de este licenciamiento quedarán a beneficio del Estado a cuyo fin procederá la comisión a deducir del primer extracto de revista que formulen las cantidades correspondientes a los días no devengados, teniendo presente el artículo 409 del Reglamento antes citado, respecto a sujeción de marcha.

Terminado el licenciamiento, los Capitanes generales durán cuenta por telegrama al ministro del total de la fuerza efectiva que quede a cada cuerpo comprendiendo las clases.

Le ha sido concedido para Palma al capitán (E. R.) don Rafael Salán Oliver del regimiento de Artillería de Palma y al maestro de obras militares de la Comandancia de Ingenieros de Mallorca don Bartolomé Ramis Jordá.

Se ha concedido el ingreso en el Instituto de la Guardia civil al corneta de la Comandancia de Artillería de Mallorca Gabriel Sart Ferrer, y a los soldados de la Comandancia de Artillería de Menorca Antonio Cifre Ferrer y del regimiento infantería de Mahón, G. Segundo Yuste Gómez, destinándolos a las Comandancias de Girona, Guipúzcoa y Canarias, respectivamente.

Por la Comandancia de Marina de esta Capital se ha publicado un edicto haciendo saber: Que por Real orden de 27 de marzo último se convocaba a un concurso para cubrir por oposición treinta plazas de aprendices torpedistas electricistas. Los requisitos para tomar parte en dichas oposiciones son los siguientes:

1.º Ser ciudadano español.
2.º Haber cumplido los 18 años y no los 25 de edad antes del día de la fecha que señala la convocatoria para empezar los exámenes.
3.º Tener la aptitud física necesaria para el servicio de la Marina, con arreglo al cuadro de exámenes vigentes en la Marina de Guerra.

4.º Carecer de todo impedimento para ejercer cargos públicos y ser de buena vida y costumbres.
5.º Haber trabajado con aprovechamiento dos años, cuando menos, como operario en talleres de metales del Estado o particulares acreditados a juicio del Ministro de Marina.

También podrán concurrir los marineros electricistas de la Armada.
6.º Ganar la plaza en pública oposición ante una Junta en la que probarán los conocimientos de Aritmética, Geometría, Física, Examen práctico de conocimiento de los diferentes metales y trabajos de ajuste con arreglo a un croquis acordado, y trabajos en líneas de conducción de energía eléctrica.

A las instancias deberán acompañar:—Acta civil de nacimiento legalizada.—Cédula personal que se devolverá al interesado después de hacer la correspondiente anotación.—Certificado de la Autoridad Municipal del pueblo de su residencia y del Registro de penados y rebeldes, librado y legalizado con fecha posterior a la publicación de la convocatoria, en la que justifique que están en posesión de los derechos del Ciudadano español se hallan en pleno goce de sus derechos políticos y son de buenas vida y costumbres.

Los aspirantes a aprendices torpedistas electricistas solicitarán examen en instancia dirigida al Ministro de Marina, formulada en papel sellado de onceena clase y que en unión de los documentos expresados se entregarán en las Comandancias Militares de Marina de las ciudades, por lo menos, de la fecha que deben comenzar los exámenes, teniendo por no presentadas las que se reciban después.

Los exámenes se verificarán en las Comandancias de Marina de Cádiz, Cartagena, Barcelona, Bilbao y Ferrol en el orden expresado, empezando el día primero de julio del año actual.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Procedente de Barcelona, esta mañana ha llegado en correo ordinario, el vapor «Mallorca».

Esta tarde a las cinco ha salido para Valencia el vapor «Balear».

Mañana saldrá para Cabrera a las 7 de la mañana, el vapor «Ciudad de Palma».

Los vapores «Lulio», y «Miramar», según telegrama recibido en «La Isabela», han llegado a Barcelona a las seis y media de la mañana sin novedad.

Mañana es esperado de Barcelona el vapor rápido «Ray Jaime I.», y de Ibiza el «Lulio».

Según radiograma recibido del capitán del «Belver», señor Orell, este buque se hallaba ayer a las cinco y media de la mañana frente a las islas Berlingas, con buen tiempo y sin novedad a bordo.

El «CATALUÑA», según radiograma recibido ayer en la «Isabela», expedido por el capitán del «Cataluña», señor Rigo, este buque se hallaba a 150 millas del cabo Finisterre, teniendo una navegación feliz y sin novedad a bordo.

Según radiograma recibido ayer en la «Isabela», expedido por el capitán del «Cataluña», señor Rigo, este buque se hallaba a 150 millas del cabo Finisterre, teniendo una navegación feliz y sin novedad a bordo.

Según radiograma recibido ayer en la «Isabela», expedido por el capitán del «Cataluña», señor Rigo, este buque se hallaba a 150 millas del cabo Finisterre, teniendo una navegación feliz y sin novedad a bordo.

Según radiograma recibido ayer en la «Isabela», expedido por el capitán del «Cataluña», señor Rigo, este buque se hallaba a 150 millas del cabo Finisterre, teniendo una navegación feliz y sin novedad a bordo.

Según radiograma recibido ayer en la «Isabela», expedido por el capitán del «Cataluña», señor Rigo, este buque se hallaba a 150 millas del cabo Finisterre, teniendo una navegación feliz y sin novedad a bordo.

Según radiograma recibido ayer en la «Isabela», expedido por el capitán del «Cataluña», señor Rigo, este buque se hallaba a 150 millas del cabo Finisterre, teniendo una navegación feliz y sin novedad a bordo.

Según radiograma recibido ayer en la «Isabela», expedido por el capitán del «Cataluña», señor Rigo, este buque se hallaba a 150 millas del cabo Finisterre, teniendo una navegación feliz y sin novedad a bordo.

Según radiograma recibido ayer en la «Isabela», expedido por el capitán del «Cataluña», señor Rigo, este buque se hallaba a 150 millas del cabo Finisterre, teniendo una navegación feliz y sin novedad a bordo.

Según radiograma recibido ayer en la «Isabela», expedido por el capitán del «Cataluña», señor Rigo, este buque se hallaba a 150 millas del cabo Finisterre, teniendo una navegación feliz y sin novedad a bordo.

Según radiograma recibido ayer en la «Isabela», expedido por el capitán del «Cataluña», señor Rigo, este buque se hallaba a 150 millas del cabo Finisterre, teniendo una navegación feliz y sin novedad a bordo.

Según radiograma recibido ayer en la «Isabela», expedido por el capitán del «Cataluña», señor Rigo, este buque se hallaba a 150 millas del cabo Finisterre, teniendo una navegación feliz y sin novedad a bordo.

DE LA AUDIENCIA

Asesinado por su esposa

Esta mañana ha tenido lugar en la Sala de lo criminal de esta Audiencia, la revisión de la causa que se sigue por el Juzgado de Inca contra Catalina Franch Socías, acusada del delito de parricidio en la persona de su esposo Bernardo Solivellas.

Como recordarán nuestros lectores, el día primero de diciembre del año último se celebró dicha causa.

Los procesados en la causa eran dos, pero el Fiscal retiró la acusación que tenía formulada contra uno de ellos, quedando sólo la Catalina Franch a favor de la cual el Jurado dictó veredicto de inculpatibilidad; pero la Sala de Derecho a petición del Fiscal acordó la revisión de la causa por un nuevo Jurado.

El hecho ocurrió el día 10 de septiembre de 1914 en el predio *El's Morts* de la villa de Caimari.

Según parece, entre la procesada y su marido se suscitaban continuas disputas.

El Fiscal en sus conclusiones provisionales acusa a la procesada de que estando su marido en la cama dormido, penetró sigilosamente en el cuarto y con una hacha le dió reiterados golpes en la cabeza, a consecuencia de cuyos heridas falleció casi instantáneamente.

Califica el delito de parricidio con las agravantes de premeditación, alevosía y nocturnidad.

La Defensa dice que la procesada Catalina Franch que era objeto de constantes malos tratos por parte de su marido, la noche de autos fué maltratada, golpeada y amenazada de muerte por aquél, cuyos actos la llevaron a la desesperación, contribuyendo a ello la enfermedad de histérico que desde hace tiempo viene sufriendo; lo que hizo que obrando impulsada por un miedo insuperable superior a su voluntad, agrediera a su marido no para matarle sino para defenderse, causándole heridas que le produjeron la muerte.

Aprécia en favor de la procesada la circunstancia existente de miedo insuperable superior a su voluntad.

Comienza la vista

Seguidamente, una vez hecho el sorteo de los señores Jurados, se ha constituido la Sala, ocupando el estrado del Ministerio público, el Teniente Fiscal D. Manuel González.

De la defensa del procesado se ha encargado el Letrado D. Jaime Saura.

Preside la Sala, el Magistrado don Isidro Llesca.

Hay gran expectación para escuchar los debates de este proceso, así es que en el patio del Palacio de Justicia se halla congregado desde muy de mañana numerosísimo público.

Una vez que se ha dado lectura a los hechos que constan en el sumario y conclusiones presentadas por las partes, se ha procedido al examen de la procesada.

Catalina Franch Socías.—Se confiesa autora de haber descargado varios golpes sobre su marido por haberle éste amenazado con matarla a ella y a su hijo.

Añade que antes de acostarse, su esposo le pegó brutalmente. En concepto de la procesada su esposo estaba en completo estado de embriaguez.

El fiscal pide que consten en acta dichas manifestaciones pues la procesada incurrió en varias contradicciones.

Añade la Franch que su esposo no estaba dormido, pues cuando entró en el dormitorio la declarante entrándose del hacha, fué por que oyó ruido creyéndose que él se disponía a matar a su hijo; entonces ella entró y mientras que su esposo iba a abalanzarse sobre ella, le descargó varios golpes con el hacha no recordando en donde le hirió.

Siempre, añade la procesada, desde los primeros días del matrimonio, ha estado enemistada con su esposo, pues ella recibía constantemente duros tratos del mismo, hasta el punto que le amenazó de muerte en multitud de ocasiones.

A preguntas de la defensa, dice que la familia de su esposo estaba enemistada con ella hasta el extremo que no asistió al acto de la boda.

Al dar a luz a su hija, añade la procesada, el marido no quería que su madre estuviera con ella, pues si continuaba visitándola la mataría a ella y a su hijo.

Ella obedeció a su marido y aún así durante toda la noche le amenazó brutalmente dándole varios golpes.

En otra ocasión, mientras se hallaba la declarante dando de mamar a su hijo, su esposo intentó tirarle un tarugo, cosa que evitaron los empleados de la casa. La misma noche del suceso, cuando ella estaba en la cama, su esposo la apaleó con unos pilares.

En otra ocasión, estando ella en los cuatro meses de embarazo, su esposo le golpeó intentando estrangularla.

Estos hechos los puso en conocimiento del Juzgado con el fin de que le atemorizara.

En muchas ocasiones se separó de su marido atendiendo los consejos del médico Sr. Puerto y de su familia, pero que volvió al hogar conyugal por el gran amor que siempre ha profesado a sus hijos.

Refiere la declarante a preguntas de la defensa algunos hechos que con ella cometió su esposo, y según los cuales en cierta ocasión le tiró fuera del carretón y otra vez a causa de una paliza tremenda que le dió sufrió un fuerte ataque, peligrando tanto su vida, que tuvieron que administrarle los últimos Sacramentos.

Una hora ha estado la procesada en

El Dr. Luis Frontera

Permanecerá en Palma desde el 5 al 9 de Abril. Consulta de Ofraja y enfermedades del aparato génito-urinario, de 12 a 2.

PUIGDORFILA, 14

constante interrogatorio y durante todo este tiempo, ha llorado continuamente la procesada.

En el público hay gran expectación siendo numerosa la concurrencia.

Tras un pequeño descanso, se continúa la vista, procediéndose al examen de la prueba cuyo orden ha sido alterado a instancia de las partes.

Prueba testifical

D. Simón Solivellas, médico, dice que con el Juzgado se personó en la casa del crimen. Dice que al entrar en la estancia, encontró al muerto tendido con los brazos abiertos.

Las paredes estaban manchadas de sangre, no habiendo señales de lucha. La esposa, no llevaba herida alguna. Respecto a los demás extremos se ratifica en el informe que emitió.

Añade que de público se decía que el esposo la maltrataba constantemente, pero que a él nada le consta.

A preguntas de la defensa dice que el interfecto al ser agredido estaba tendido en la cama y en posición de dormir.

Entre el Fiscal y la Defensa se promueve un pequeño incidente, haciendo el Fiscal que conste en acta su protesta por una pregunta hecha por la defensa, pues según la opinión del Ministerio fiscal, no podía hacerse tal pregunta al testigo, por no presentarse éste en calidad de perito.

Catalina Solivellas.—Es hermana del interfecto. Desconoce todos los hechos; todo lo sabe por referencias. Le consta que su hermano no ha maltratado nunca de palabra ni de obra a su mujer.

María Solivellas.—También es hermana del interfecto. Dice que su hermano en distintas ocasiones le manifestó que su esposa tenía un amante. Añade que no le consta que su hermano la maltrataba.

Juan Mir.—Es cuñado del interfecto. Dice que la procesada es tonta y muy mal concepto por cuanto su conducta es exageradamente depravada. Añade que él interviene en las relaciones que sostenía el Solivellas con la procesada.

Al estar a punto de casarse recibió una carta el Solivellas, en la que se le decía que sería un burro si con ella se casaba, por cuanto era una mujer deshonrada.

El Solivellas no quiso dar crédito a tales avisos, pues ella negó estas imputaciones.

Al declarante le consta la mala conducta de la procesada, pues hasta en una ocasión hizo cierta clase de proposiciones al declarante.

La mala conducta de la procesada originó un gran disgusto en la familia del Solivellas, tanto, que se decía que lo habían renunciado de hijo.

Antonio Muntaner.—Su declaración carece de importancia.

D. Gabriel Meliá.—Párroco de Caimari. Manifiesta conocer al interfecto, diciendo que el Bernardo Solivellas era un hombre trabajador y de muy buenas costumbres. Desconoce la calidad de la esposa y tiene noticias por la voz del pueblo que este matrimonio iba muy desavenido.

Añade que con los Santos Oleos acudió a la finca *D'es Ors* para auxiliar al herido, encontrando a la procesada con un niño en brazos.

Al entrar en el cuarto encontró al interfecto en actitud de arrodillarse, siendo ya cadáver.

Catalina Franch, la procesada, al ser interrogada por el testigo le manifestó que su marido había sido herido por los perros y que ella al oír los gemidos de dolor que daba su esposo bajó a auxiliarle, conduciéndole a la habitación en que se hallaba.

Añade que la esposa no presentaba herida alguna y que se hallaba en actitud muy serena.

Bartolomé Llabrés.—Declara que el interfecto tenía el vicio de beber a pesar de que nunca vió que llegase a la borrachera.

Añade que el interfecto estaba disgustado por lo que hacía su esposa, presenciando en cierta ocasión que aquél intentó tirarle un tarugo a la cabeza.

El testigo se contradice con sus primeras manifestaciones hechas ante el Juez de Instrucción, pues antes alegó que nunca presenció que el marido pagara a su esposa ni que se emborrachase.

Juan Mayrata.—Afirma que menudeaban los disgustos entre los esposos y que en cierta ocasión tuvo que intervenir en una riña que muy acalorados sostenían ambos.

Nada le consta un pero de la mala conducta del interfecto.

D. Jaime Solivellas.—Era pues Municipal de Selva, cuando ocurrieron los hechos. Se personó en el lugar del suceso en cumplimiento de sus funciones.

Respecto al estado que se encontraron las cosas y las manifestaciones hechas por la procesada, mantiene todo lo manifestado por el curapárroco, añadiendo que el interfecto le merecía buen concepto y que tuvo que hacer un préstamo de dinero para mejorar la finca que habitaba juntamente con su esposa.

Añade que al día siguiente de ocurrir los hechos efectuó una inspección ocular no encontrando en la casa ningún objeto contundente y que luego al cabo de unos días en su segunda inspección encontró, en ella un corbillo que lo reconoce en uno presentado al acto del juicio como cuerpo de delito.

Terminada esta declaración en vista de lo avanzado de la hora se ha suspendido el acto, para reanudarle esta tarde a las cuatro.

SEGUNDA SESION

A las cuatro de la tarde, una vez constituido el Tribunal en igual forma que en la sesión primera, ha continuado el segundo debate, siguiendo el examen de la prueba testifical.

LIRICO JUEVES 6. Gran acontecimiento

ODETTE

POR LA BELLA Y GENIAL ATRIZ

Francisca Bertini

POR TELEGRAFO

Conferencia de las 2 tarde recibida a las 6:30 noche

Manifestaciones del señor conde de Romanones

Madrid 3 (2 t)

El jefe del Gobierno señor conde de Romanones contestando a las felicitaciones que le dirigian por su proclamación por el artículo 29 dijo: «Ha sido contra mi voluntad...»

No será tampoco por las dificultades de la proclamación que hoy es sencillísima. Además se dió toda clase de facilidades.

Obedece a dos cosas: a la mejor organización de los liberales y a la mayor concordancia del Gobierno con las oposiciones...

Hasta ahora no recibimos ninguna reclamación. Dijo uno de los reporteros: «Todo ello se debe a que el Cuerpo Electoral está muerto...»

Replió el Conde: «Cuando la masa neutra intervenga será para robustecer los actuales partidos...»

No me extraña tampoco que alguna provincia se haya resistido a la disciplina que impone la dirección del partido.

Los señores Barroso y conde de Romanones conferenciaron para acordar las órdenes que deben darse a las Audiencias para que habiliten los Notarios posibles para que exista uno en cada colegio.

Los reporteros expresaron la alarma que existe debido al aumento de enterramientos en las iglesias; algunas parecen verdaderos cementerios.

Anunció el señor conde de Romanones que se ocupa con preferencia del asunto y que se resolverá en sentido amplio liberal.

Audiencia en Palacio S. M. el Rey D. Alfonso XIII recibió en audiencia a buen número de personas militares.

A causa del temporal se ha acordado suspender la jura de la bandera hasta el jueves próximo.

La Reina doña Victoria S. M. la Reina doña Victoria sigue sin recibir audiencias.

La ha visitado los Infantes. Nuevo raid sobre Inglaterra Londres.—Despacho oficial: En la noche del domingo los zepelines han volado sobre las costas de Escocia...

Restos de un zepelin París.—Los periódicos de Copenhague dicen que un barco pesquero danés ha encontrado en el Mar del Norte los restos de un zepelin medio sumergido...

El paradero de Granados.—Gestiones infructuosas París.—El pintor catalán señor Sort sigue las gestiones para buscar al señor Granados. Los trabajos hasta ahora resultan infructuosos.

La estación estaba adornada con claveles y rosas. Las bandas de música tocaron los himnos de las respectivas naciones.

Mr. Asquith con el pie en el automóvil saludó a la muchedumbre.

Reiteró a los señores Salandra y Sonnino su agradecimiento por la acogida.

La política

El Sr. Argente Alcalde de Madrid Madrid 3 (9 n.)

Se insiste en decir que el Sr. Ruiz Giménez en breve dejará la Alcaldía de Madrid.

Se nombrará para sustituirle al señor Argente. Lo que dice «La Epoca» El periódico La Epoca se lamenta del espectáculo electoral de León.

Censura que se presente candidato frente al Sr. Azcárate, pues no estamos sobrados de hombres públicos como el Sr. Azcárate.

Se felicita del acto del Sr. Quiñones de León quien expuso al Sr. Azcárate el sentimiento que le producía no disponer de una acta para oírsele.

Obrando así, añade La Epoca, interpretó el exacto modo de sentir del señor Dato y de todo el partido conservador.

Añade que es de esperar que el señor conde de Romanones mantenga la excomunicación contra los amigos del Sr. Merino.

Sobre las elecciones de diputados

Una protesta Madrid 3 (9 n.)

Los candidatos oficiales de León han telegrafiado al Rey y al Gobierno protestando de los amigos del Sr. Merino para arrebatar el soto al señor Azcárate, gloria del Parlamento español.

Recibiendo actas La Junta Central del Censo establecida en el Congreso ha recibido hoy 45 actas, que con las presentadas ayer suman 138.

Diputados por el artículo 29 Un telegrama oficial de Lugo dice que se han proclamado diputados por el artículo 29 en la capital a los señores don Mariano Martín Fernández, don Joaquín Quiroga y don Augusto González Besada.

Por Rivadeo, don Ramón Bustelo; por Fonsagrada, el Sr. Portela; por Vivero, el Sr. Soto Reguer y por Monforte, don Joaquín Omsa, maurista.

Para cobrar el Inquilinato

Vecinos que no quieren pagar.—Protesta contra el Ayuntamiento.—Los vecinos se niegan a abrir.

Madrid 3 (9 n.) En el pareo del Cisne existen unos vecinos de una casa que no pagan el impuesto de inquilinato.

Hoy se presentaron los agentes ejecutivos para efectuar el embargo. Los vecinos reunieron a sus amigos en el portal, capitaneados por el candidato maurista por Madrid Sr. Victoria.

Al llegar los funcionarios les propinaron una rechifla. Estos requirieron el auxilio de la fuerza pública.

El Sr. Victoria protestó contra el Ayuntamiento y el Alcalde increpando a los guardias. Estos detuvieron a todos los revoltosos.

El agente, después de dejar a éstos en la cárcel ed la comisaría volvió a embargar a los vecinos. Estos se negaron a abrir la puerta y entonces requirió a un corrajero para practicar el embargo.

La actitud de los obreros se filda de injusta. Parece que no asociados no les secundarán.

Ecos varios

Conferencia Madrid 3 (9 n.)

El Obispo de Madrid-Alealá conferenció con el señor conde de Romanones. Visitando el estudio de un pintor S. M. el Rey y su madre la reina doña Cristina visitaron esta tarde el estudio del pintor don Federico Beltrán.

El Rey y doña Cristina adquirieron un cuadro cada uno. Entierro del señor Betencourt El entierro del Académico señor Betencourt se ha visto concurridísimo.

Presidieron el duelo el Obispo de Madrid, el señor Mauray y la familia del finado. Asistieron los señores Ugarte, Navarro Reverter, marqués de Lepa, numerosos aristócratas y otras personalidades.

Escándalo en el Ayuntamiento Madrid 3 (11 n.)

Almería.—En el Ayuntamiento los concejales del bloque promovieron un escándalo fenomenal, acusando al alcalde de efectuar coacciones electorales.

En vista de esto el Alcalde levantó la sesión. Compra de vapores Madrid 4 (11 m.)

El Ferrol.—Una casa balnearia ha ofrecido 16 000 duros por el vapor «Comercio» que hace la travesía de La Coruña.

El propietario ha acordado venderlo en la vista de la carestía del carbón. Por la misma causa los armadores tendrán que vender otros barcos.

Prácticas militares Madrid 4 (11 m.)

Toledo.—Los alumnos del 2º curso de la Academia de Infantería han marchado a Aljaraes a efectuar prácticas de fortificación. Permanecerán todo el mes en aquel sitio.

Desde Barcelona

Nota oñosa Barcelona 4 (5 m.)

Se ha publicado una nota oficosa órgano jaimista diciendo que mientras no se nombre una junta regional, las provinciales y del distrito deberán entenderse con el delegado de D. Jaime al Sr. Marqués del Cerralbo.

De elecciones Ha causado extrañeza, que no se nombre diputado por Tarrasa, por el artículo 29, a D. Alfonso Sala; esto obedeció a manejos prácticos que presentaron allí un candidato.

Ha quedado acordada con el Gobernador y jefes de los partidos monárquicos la candidatura monárquica por la circunscripción de Barcelona. Por los liberales figura en ella D. Bartolomé Bosch, y por los conservadores el Barón de Romáñá, también estarán representados los partidos dactista, jaimista, maurista, y Defensa social.

La detención del Doctor Queraltó El Gobernador ha declarado que no tuvo intervención en la detención del Dr. Queraltó, pues como Gobernador no puede imbuirse en asuntos en que tenga intervención el juzgado.

Parece que la detención lo ordenó a los agentes por teléfono desde un café, cierto individuo que usó indebidamente el nombre del inspector general de policía Sr. Retana.

El Dr. Queraltó ha regresado a Sitges.

El Dr. Reig El obispo Dr. Reig, ha marchado a La Guardia a tomar baños; regresará el miércoles.

Paseo militar El batallón de cazadores de Alba de Tormes al mando del Teniente Coronel D. Plácido Pereyas, efectuó un paseo militar al Tibidabo desarrollando ejercicios de combate; después distribuyéronse entre la tropa el premio de 900 pesetas concedido a dicho cuerpo en ejercicios de tiro del año 1914.

ción, diciendo, que si esta semana no está solucionada la huelga de albañiles, no se admitirá celebrar las elecciones; acordóse nombrar el comité y que gestione la destitución del Gobernador y jefes superiores de policía y la rebaja de alquileres y subsistencias y el aumento de salarios.

Asuntos de Buleares

Simulacro de salvamento Barcelona 4 (5 m.)

A bordo del Jaime I efectuóse ayer tarde, como en los vapores trasatlánticos, un simulacro de salvamento presenciando el acto la comisión técnica y el Comandante de marina.

Las pruebas dieron excelentes resultados. Validez La dirección de primera enseñanza contestando a la consulta del rector ha resuelto declarar que sea válida la toma de posesión del Maestro de pedagogía de esa normal, D. Francisco Bello.

La guerra europea

Huelga terminada Madrid 3 (11 n.)

Londres.—Ha terminado la huelga minera de Clide. Mañana reanudarán su trabajo todos los obreros.

Las relaciones con Holanda no han sufrido variación. Londres.—Oficialmente se ha dicho que ningún cambio han sufrido las relaciones entre Inglaterra y demás aliados con Holanda.

Los rumores que se han propagado carecen en absoluto de fundamento. Del torpedeamiento del «Sussex» Bologne Sur Mer.—De las víctimas del torpedeamiento del Sussex, sólo quedan en tratamiento dos señoras.

Expresando el agradecimiento a Essad Pachá París.—M. Briard ha recibido a Essad Pachá, expresándole su agradecimiento por el eficaz concurso que prestó durante las operaciones de la evacuación del ejército sirio en Corfú.

Essad Pachá, dijo que sólo obedeció a un sentimiento de afecto hacia Francia. Lanzamiento de bombas sobre Adelsberg Viena.—(Oficial) Sin incidentes de importancia algunos aviones enemigos lanzaron varias bombas sobre Adelsberg resultando dos ciudadanos muertos y algunos heridos.

Declara el ministro de la Guerra alemán, ante la comisión de presupuestos del Reichstag declaró que los soldados que durante el curso de la guerra han cumplido 45 años se les ha retirado del frente, en vista de que había ya útiles muchos heridos.

El ministro expuso además que las bajas alemanas en comparación de las del enemigo, conocidas aquí, no son en modo alguno muy grandes.

Añadió que el aprovisionamiento alemán de primeras materias está asegurado por mucho tiempo, aunque claro es que se impone una economía, pero Alemania no necesita preocuparse del porvenir.

Expuso que los últimos éxitos de Verdun demuestran que tanto la industria como los Institutos técnicos del ejército se hallan en condiciones de acomodarse a cualquier exigencia.

Convocatoria Madrid 4 (11 m.)

La Gaceta publica la convocatoria para los exámenes de ingreso en la Escuela de Ingenieros Agrónomos.

Compra de vapores La Compañía Correos de Africa ha comprado todos los vapores de la Compañía jijonesa.

Nuevo trasatlántico El Ferrol.—Se asegura que la semana próxima se pondrá la quilla a un trasatlántico de 15 000 toneladas de desplazamiento.

El general Jordana Algeciras.—Ha llegado el general Jordana.

Hoy embarca en el Lauria que se encuentra fondeado en la bahía. Otras dos notas yanquis Madrid 4 (11 m.)

La Gaceta de Voss dice que el Embajador yanqui ha entregado dos notas al Gobierno alemán sobre el Sussex y el Englishman, suponiéndose que tardará bastante tiempo en contestarlas.

La guerra en los aires

Bombardeo de Parrentay Madrid 3 (9 n.)

Berna.—El Gobierno alemán ha informado al Consejo Federal que la información ha demostrado que los aviones que bombardearon la ciudad suiza Parrentay, el 31 de marzo, eran alemanos y que creían hallarse sobre Belfort.

Nuevos ataques a Verdun

Los franceses contrastaron y recuperan el bosque de Caillette. Madrid 4 (11 m.)

París.—El ataque contra el bosque de Caillette lo realizaron una división alemana y cuatro columnas, las cuales atacaron simultáneamente y lograron entrar en el bosque.

Nuestras tropas amenazadas de ser envueltas contratacaron al llegar refuerzos, entablándose un gran combate en el que el cuerpo a cuerpo duró tres horas, hasta que se obligó a los alemanos a evacuar el bosque dejando el terreno sembrado de cadáveres.

En el ataque los alemanos se proponían cortar las comunicaciones del fuerte de Vaux.

Detención que traerá consecuencias

El detenido.—Cartas para esas alemanas.—Practicando gestiones Madrid 4 (9 n.)

Se ha confirmado que en Francia ha sido detenido el sobrino del conde de Zubiria.

Parece que tuvo que hacer un viaje a Alemania. Al regresar por la frontera Suiza se le detuvo por llevar algunas cartas de negocios de casas alemanas y planos de una máquina.

El Presidente del Consejo Sr. conde de Romanones y el Embajador de Francia practican gestiones para que este caso incidente no tenga consecuencias.

La guerra en el mar

Más vapores hundidos Madrid 3 (9 n.)

Londres.—Han sido torpedeados y hundidos el vapor francés Achilles y el inglés Perth.

No iban armados. Del vapor inglés se salvaron ocho tripulantes y se ahogaron seis.

No tropezó con una mina Londres.—El Almirantazgo desmiente que el crucero protegido Dogal tropezase con una mina y de que se fuera a pique.

Cazatorpedero inglés hundido Viena.—Se ha sabido que el día 29 de febrero chocó con una mina, perdiéndose con toda la tripulación, el cazatorpedero inglés Viking.

Holanda toma medidas que impresionan

Madrid 4 (11 m.)

La Haya.—Comunica que impresionados por la suspensión de licencias militares y de otras medidas que ha tomado el Gobierno holandés, algunos periódicos hablan de complicaciones debidas a la guerra submarina y anuncian la ruptura posible con Inglaterra, por la presión económica o por la que Inglaterra haya pedido el paso libre por Holanda.

Un periódico publica un artículo de saber oficioso en el cual declara que las medidas adoptadas no se relacionan con el torpedeamiento del Lubantia sino que son consecuencia de la modificación que podría sobrevenir en la situación general por los acuerdos tomados en la gran conferencia de los aliados.

Hoy se reúne la Cámara holandesa en sesión secreta para recibir explicaciones del Gobierno sobre la aptitud que ha adoptado.

Una nota oficiosa del Gobierno inglés desautoriza los rumores que atribuyen a los aliados los propósitos de violar la neutralidad holandesa.

Conferencia de las 2 tarde recibida a las 3:45

Ultimas noticias

¿Habrá crisis?—El señor Gimeno será ministro. Madrid 4 (2 t)

Cádiz.—Se asegura que después de las elecciones se nombrará Capitán General del Apostadero al general Miranda.

Noticias de Madrid dicen que se encargará de la cartera de Marina don Amalio Gimeno.

mayores satisfacciones al Gobernador y su proponer mi nombre a Valladolíd. Sé lo que esto vale y lo olvidaré. Si no lo acepto, no es por temor al resultado de la elección, sino porque dije en cierta ocasión en una reunión electoral, que no sería jamás senador ni diputado más que por León. Gracias mil sinceras y expresivas.—Azcárate.

Ataque aéreo y marítimo contra Ancona.

Roma.—(Oficial) A las tres y media de hoy volaron sobre Ancona cinco hidroaviones austriacos, apoyados por varios torpederos, los cuales se mantuvieron a gran distancia de la batería.

Los aerostatos fueron atacados por un tren armado apoyándolo cuatro aeroplanos nuestros.

Los hidroaviones huyeron pero fueron derribados tres de ellos. El L-5-71 cayó al mar siendo capturado; otro cayó al mar ardiendo y el tercero se hundió en el agua, pero será transportado al puerto.

Nosotros tuvimos dos heridos. Tuvimos tres muertos y once heridos.

Memorandum relativo a la censura postal

El Gobierno francés ha remitido a ciertas potencias un memorandum relativo a las censuras del Correo.

La agencia Reuter se ha informado en los círculos oficiales de que la actitud de la Gran Bretaña respecto a este memorandum, es que los aliados han adoptado la tesis francesa y repudian censurar las valijas postales de los barcos neutrales, pero reivindicando el derecho de inspeccionar e impedir el contrabando.

Se circulan los envíos postales lícitos pero serán detenidos solo los pliegos de contrabando.

Barcos hundidos

Londres.—La barca británica Ban Quirin que no llevaba armamento ha sido hundido por un submarino.

Fuó rescatada la mitad de la tripulación. El vapor Archille, hundido, no es francés; pertenece a la compañía de Liverpool.

Nueva victoria del ejército francés

Madrid 4 (2 t)

París.—En la orilla derecha del Mosá ha continuado la encarnizada lucha sin descanso.

En la región de Duumont y Vaux continuamos con éxito los contraataques. En la noche del día 2 al 3 y todo el día 3, palmo a palmo recuperamos casi la totalidad del bosque de Caillette, siendo rechazado el enemigo a la bayoneta.

En el extremo septentrional del bosque y Norte del estanque de Vaux, después de un sangriento contraataque recuperamos la parte Oeste del pueblo de Vaux que ayer habíamos evacuado retirándonos a la orilla Sur del arroyuelo de Forges, pero estábamos en mala situación para el caso de un repliegue.

El enemigo no se dió cuenta de nuestra retirada. El cañoneo de nuestra artillería fué violentísimo, tanto es así que tuvo que retirarse desordenadamente y completamente aniquilado. Prueba esto que no ha intentado nuevos ataques.

Manifestaciones de Romanones

Madrid 4 (2 t)

El jefe del Gobierno señor conde de Romanones ha conferenciado con los señores Alba y Villanueva.

Al recibir a los periodistas el señor conde se congratuló de que las elecciones se presentaban pacíficas sin censuras y reclamaciones contra el Gobierno.

Sólo los candidatos de Oviedo piden notarios, cosa que ya les he adelantado.

Como saben, ya son 142 los diputados elegidos por el artículo 29.

El señor Alba le pidió que mañana no hubiera consejo de Ministros, añadiendo el señor conde de Romanones que no lo habrá hasta pasadas las elecciones.

Dijo que ha contestado a los candidatos oficiales de León diciéndoles que estaba seguro que sus electores no dejarán sin acta al señor Azcárate.

Bolsa de Madrid Oficial del día 3 Abril

4 por 100 interior costada. 70 86

5 por 100 amortizable. 96 05

Banco de España. 459 53

Tabacos. 285 00

Francos. 87 00

Libras. 34 77

FABRA

José Sureda Massanet Médico especialista en Ginecología y Electricidad Médica, habiendo salido para Barcelona y Madrid, participa al público que ha suspendido su consulta hasta nuevo aviso.

AUTOMOVIL Se vende uno a toda prueba, todo equipado, en muy buen estado. Informes, Centro de Anuncios.

Las Monjas Lanaes, Sedas, Crespones y otros artículos NEGRO3 propios para CUA-BRESMA.

Lámparas, arañas y aparatos ULTIMAS CREACIONES EL AGUILA, Brossa—30

PLANCHADO HIGIENE.— Véase anuncio en cuarta página.

Centro Anuncios de M. SERRA BENNASAR

Plaza santa Eulalia 10, Palma

Concesionario de los anuncios del

Teatro Lírico de Palma

ANUNCIOS EN EL Cine, ANUNCIOS EN EL Telen de boca, ANUNCIOS EN LOS Corredores y pasillos, ANUNCIOS EN LOS respaldos de butaca

Reparto de Prospectos y Folletos en el interior del LIRICO

Anuncios en Columnas, Plafones, Muros, fachadas, etc., etc. Abonos altamente ventajosos para la propaganda general

Exclusiva para anuncios, reclamos, comunicados, esquelas mortuorias, encaje de prospectos, etc., en los periódicos

La Ultima Hora Correo de Mallorca El Diario de Palma y Revista de la Cámara Agrícola Balear



La mejor agua mineral es la que Usted mismo se hará!

12 paquetes hacen 12 litros de agua mineral :: 1 Peseta ::

Para prepararse en el acto un agua mineral litiada de delicioso beber, hasta sola, ligeramente gaseosa, en extremo refrescante, muy digestiva, la cual puede mezclarse con todas las bebidas y en particular con el vino, al cual da un gusto muy agradable sin descomponerlo, basta con hacer disolver en un litro de agua un paquete de

Lithinés del D'Gustin

El agua mineral que así se obtiene es un remedio muy seguro contra el ácido úrico y todas las afecciones de los riñones, hígado, vejiga, estómago y articulaciones. Forma la mejor defensa contra el desgaste general de los órganos, evita las enfermedades procedentes del artrismo:

Reumatismos, Gota, Piedra, Lumbago, Ciática, Artritis.

Depositorio único para España: DALMAU OLIVERES. 14. Paseo de la Industria. BARCELONA y en todas las buenas farmacias y almacenes.

Café tostado Superior

A 4.25 PTS. KILO
DROGUERIAS Y SUCURSALES DE Vda. de José Juan

Café y Fonda Gran Restaurant Económico de JUAN DEYA ARBONA (Juan de Muleta) Antigua casa XAMBO, Pto. de Sóller Servicio completo de cenas y dormitorios para familias. Se admiten pensiones a precios económicos. Cocheras y estables

Pay-Pay

es el más higiénico papel de fumar

Pay-Pay

es el mejor papel de fumar Pídsese el PAY-PAY en todos los buenos estancos

Ventas al por mayor PAPELERIA PLANELLS Sindicato 59-PALMA

A los Sres. Automovilistas

Gran Stock de Neumáticos ingleses, marca WOOD-MILNE «Lisos, Scriptés y Antiderrap.» Droguería de M. BESTARD.

¿PORQUÉ?

no se desembaraza Vd de esta enfermedad de la piel inmediatamente y para siempre de esta úlcera, de este eczema varicoso que le rinde a Vd la vida insufrible?

¿PORQUÉ?

conserva Vd esta enfermedad cuyas consecuencias pueden ser gravísimas?

¿PORQUÉ?

no emplea Vd inmediatamente el nuevo método del Señor L. RICHELET.

Sin embargo no hay vacilación posible, porque Vd no puede ignorar las curaciones, muchas veces inesperadas, obtenidas en su comarca.

INFORMESE Vd y empiece, sin más tardar, este tratamiento; eso es el mejor consejo que le podemos dar.

Pídsese hoy mismo un folleto ilustrado en lengua española, al señor Sr. RICHELET, ó al depositario general en España D. FRANCISCO LOYARTE, droguería, calle San Marcial, 33, SAN SEBASTIAN, y será remitido gratuitamente.

L. RICHELET, 13, rue Gambetta, SEDAN (Francia)

Depositorio general para toda España

D. FRANCISCO LOYARTE

San Ignacio Loyola, 9 - SAN SEBASTIAN

Deposito en todas las buenas Farmacias y Droguerías.

CONSERVACION E HIGIENE DE LA BOCA

Tendrá la BOCA sana, la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas el que use el elixir y los polvos de

MENTHOLINA

que prepara el DOCTOR ANDREU

Su uso embalsace los dientes aromatiza el aliento, calma el dolor de muelas, fortifica las encías, evitando las caries y la oscilación de la dentadura, LA MENTHOLINA en polvo usada con el elixir suaviza el brillo y la blancura de los dientes.

Pídsese en la Rambla de Cataluña 60 y demás farmacias.—Se expenden en la Farmacia de J. Sureda Lliteras.

Se alquila

Un segundo piso con agua y luz, sitio céntrico en 40 pesetas. Info marán Centro de Anuncios, Plaza Santa Eulalia-10.

Horno

Se alquila el de la calle de la Fábrica, número 28, esquina a Soler. Santa Catalina, Palma. Pídsese el tranvía eléctrico. Informarán núm-ro 30.

SE ALQUILAN

convenientemente, varios pisos, con buenas comodidades y capacidad suficiente, calle del Carmen número 49. Informes en el Café, bajos de la misma casa.

Se alquila

Una casa situada en Génova, calle de la Bonanova, que reúne toda clase de comodidades. Informarán en Palma, calle de Vila número 4.º segundo.

Cochera

Se alquila una calle del General Barceló número 58 con capacidad para 3 carruajes y a caballerías y con agua.

NODRIZA

Con leche de pocos días y edad 27 años, se ofrece para criar en su propia casa, calle de la Plaza núm-ro 50, Sta. Eugenia.

Sellos de goma y metal

Se constatación a precios económicos de toda clase de sellos y dibujos propios para Herreros, Carpinteros, Peluqueros, Serradores, Plateros, Ebanistas, Mecánicos, Veterinarios, Asociaciones, etc. con también: Rotulos de caucho, taprentillas, Sellos para embalajes, Etiquetas de vellos, fichas de metal Medallas-Distintivos Cajas rotuladoras, Papel con membretas en roll, ve, encapsulada en SELLOS BICOLOR. Sellos para sacro y todos cuantos artículos se deseen del ramo. Plaza Santa Eulalia-10

SEÑORA

Quiere usted una buena GOMA para su Irrigador, exija la marca «LUBECK» (clase garantizada) cada TUBO LUBECK marcado y en elegante caja completo por un APARATO Pesetas 1'65 en Casa Codina UNION 8, (entre Mercado y Borne) PALMA

LOS NIÑOS QUIEREN A

SUS MADRES Y A LOS BIBERONES QUE VENDE CODINA UNION 8 PALMA



Linea PINILLOS

Linea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Cienfuegos saldrá de este puerto directamente el día 6 de Abril el vapor

CONDE WIFREDO

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos. NOTA.—La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días 3, 4 y 5 del corriente.

PARA SANTOS, MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

Saldrá de Barcelona el día 2 de Abril el vapor

BALMES

Y el día 15 de Abril el vapor

CATALINA

Prestan este servicio magníficos vapores de gran marcha con espaciosas cámaras de primera y segunda clase instaladas sobre cubierta.—Camarotes de lujo y de preferencia.—El pasaje de tercera se aloja en amplios departamentos.—Alumbrado eléctrico.—Telégrafo Marconi.

Para más informes, dirigirse a los señores Planas, Pizá y Compañía, S. C., San Miguel 19, representantes de la Compañía.

Vapores correos Italianos

CON ITINERARIO FIJO PARA

Montevideo, Buenos Aires

Y PUERTOS DEL BRASIL

Servicio rápido semanal combinado entre las Compañías

Navigazione Generale Italiana, Lloyd Italiano y La Veloce de Génova

Grandes y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y lujo, excelente trato, servicio tipo Grand Hotel, restaurantes, y fotografía Marconi en todos sus buques.

Cocina a la Española para la tercera clase

PARA MAS INFORMES DIRIGIRSE

Para despacho de pasajes de 1.ª y 2.ª clase a los SEÑS. SALOM Y RULLAN, Calle de Palacio 17 y 39. Para despacho de pasajes de 3.ª y carga a D. MIGUEL ORDINAS, Plaza de la Libertad 19, Palma de Mallorca.

SANDALO PIZA

MIL PESETAS

El que presenta CÁPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Dix de Barcelona, y que surten más pronto y radicalmente todas las Enfermedades Urinarias. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona 1888 y Gran Concurso de París, 1889. Tratados años de éxito desde la Oficina aprobada y recomendada por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y reconocidas prácticas diariamente las prescriben reconociendo ventajas sobre todos sus similares. Frasco 14 reales. Farmacia del Dr. PIZA plaza del Pino 6, Barcelona y principales de España y América. Se remite por correo certificado. Palma Farmacia Rové.

Propietarios

Son increíbles los precios con que liquida sus existencias de ladrillos de cemento la fábrica de CARLOS JAUME, Socorro 162-PALMA.

Julian Ticoulat Cirujano-Dentista

Dentaduras a 12 DUROS Dientes desde 3 PESETAS. Extracciones sin dolor.

CALLE SANMIGUEL, NUMERO 30-PALMA

Planchado higiene

Sucursales en Mahón, Ibiza, Inca, Soller y Manacor

Dirección y talleres, C. S. Magín 211 (interior) Sta. Catalina

SUCURSALES EN PALMA

CENTRAL: Calle Unión 27, frente a telégrafos, Sastrería M. Plaza, Calle Cadena y Plaza Sta. Eulalia, Mercadería LA PATRIA, Calle San Miguel, 17. La Fábrica de Camisas, Calle Vidriería, 42. Colchonería, Socorro, 154. Droguería del Terreno, Calle Alfonso XIII, Terreno. Mercadería Ca na Verda, Calle S. Magín 120 Sta. Catalina.

— PRECIOS —

Cuellos todas las formas a 1 peseta la docena. Paños todas las formas a 1 peseta la docena, 3 piezas, 25 céntimos.

Pruebe con un cuello nuestro PLANCHADO y lo adoptará para siempre